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В статье на материале данных русских диалектных словарей и мифологических рассказов 
рассмотрена мотивационная модель колдовать ← хитрить, колдун ← хитрый человек. С опорой на 
данные «Этимологического словаря славянских языков» показано, что семантическое развитие слов с 
корнями хит-, хитр- приводит к появлению «магического» значения у современных производных, 
обслуживающих семантическую сферу «Народная магия». Доказано, что мотивационная модель кол-
довать ← хитрить имеет общие семантические основания с моделью колдовать ← знать. 

Ключевые слова: народная демонология; люди со сверхъестественными свойствами; русские 
говоры; демонологическая лексика; мотивационная модель. 
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In the article on the data of Russian dialect dictionaries and mythological stories the motivational 
model do magic ← play the fox, sorcerer ← a cunning person is regarded. Using the data of “An etymology 
dictionary of the Slav languages” it is revealed that the semantic development of the words with the roots 
хит- (hit-), хитр- (hitr-) determines the emergence of “magic” meaning of contemporary derivatives func-
tioning in the semantic sphere “Folk magic”. It is proved that the motivational model do magic ← play the 
fox has common semantic bases with the model do magic ← know.   
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